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ABSTRAK 

Nama  : Idrus  Hamzah 

NIM : 19.11.035 

Judul   : Implementasi Penyelesaian Perkara Kumulasi Isbat

 Nikah Dan             Perceraian Di Pengadilan Agama Manado 
 

 

Penelitian yang berjudul IMPLEMENTASI PENANGANAN 
PERKARA KOMULASI ISTBAT NIKAH DAN CERAI GUGAT DI 
PENGADILAN AGAMA MANADO bertujuan untuk Mengetahui bagaimana 
proses penyelesaian perkara kumulasi isbat nikah dan perceraian di 
Pengadilan Agama Manado, Mengetahui landasan hukum yang digunakan 
hakim dalam menyelesaikan perkara kumulasi isbat nikah dan perceraian di 
Pengadilan Agama Manado. Metode penelitian yaitu lapangan (field 
research) dengan penedekatan yuridis normatif.  Hasil penelitian yang telah 
diperoleh pada penelitian ini yaitu, Proses penyelesaian perkara kumulasi 
isbat nikah dan perceraian di Pengadilan Agama Manado diselesaikan dalam 
5 tahapan, yaitu: Pertama, proses pemeriksaan isbat nikah yang dilakukan 
dalam sidang terbuka. Kedua, proses mediasi yang dibantu oleh mediator. 
Ketiga, proses pemeriksaan gugatan perceraian yang dilakukan dalam sidang 
tertutup. Keempat, rapat musyawarah majelis hakim dan hakim anggota 
Kelima, pembacaan putusan tentang perkara yang dikumulasikan. 
Pertimbangan Yuridis yang digunakan hakim dalam menyelesaikan perkara 
kumulasi isbat nikah dan perceraian diantaranya hakim memeriksa dan 
memutus perkara secara verstek berdasarkan ketentuan Pasal 149 Ayat (1) 
R.Bg., hakim menilai kumulasi sebagaimana ketentuan Undang-Undang 
Nomor 50 tahun 2009  serta KHI pasal 7 dan peraturan perundang undangan 
terkait, serta kompilasi SEMA (Hasil  Rapat Pleno Kamar Mahkamah Agung 
2012-2022) bertujuan untuk keseragaman dalam kepastian hukum mengenai 
penyelesaian perkara kumulasi istbat nikah dan perceraian. Implikasi 
penelitian yaitu Hakim Pengadilan Agama Manado dalam memeriksa dan 
memutus perkara permohonan isbat nikah yang digabungkan bersamaan 
dengan perceraian agar tidak menyimpang dari aturan yang berlaku.  
Kata Kunci : Kumulasi, Isbat Nikah, Percraian 
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The study titled "Implementation of the Cumulative Case Handling of Marriage 

Validation (Isbat Nikah) and Divorce Lawsuits in the Manado Religious Court" aims 

to examine the process of resolving cumulative cases of marriage validation and 

divorce lawsuits at the Manado Religious Court and to understand the legal 

considerations applied by judges in resolving these cases. The research employs 

field research methods with a normative juridical approach. The findings reveal that 

the resolution of cumulative cases of marriage validation and divorce lawsuits at the 

Manado Religious Court involves several stages, including the examination of 

marriage validation cases conducted in open court sessions, the mediation process 

facilitated by a mediator, the examination of divorce lawsuits held in closed court 

sessions, judicial deliberation meetings by the panel of judges, and the reading of 

verdicts for the combined cases. The legal considerations applied by judges include 

examining and deciding cases in absentia based on Article 149 Paragraph (1) of the 

R.Bg., assessing cumulative cases as regulated in Law No. 50 of 2009 and Article 7 

of the Compilation of Islamic Law (KHI), as well as other relevant legal provisions. 

Additionally, judges refer to the Supreme Court Circulars (SEMA) issued from the 

Plenary Chamber Meetings of the Supreme Court between 2012 and 2022, which 

aim to ensure uniformity and legal certainty in handling cumulative cases of 

marriage validation and divorce. The study highlights the importance of judges at 

the Manado Religious Court adhering to applicable regulations when examining and 

deciding on cumulative cases of marriage validation and divorce lawsuits. This 

ensures the provision of fair legal certainty for all parties involved. 

Keywords: Cumulative Cases, Isbat Nikah, Divorce. 
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 مستخلص البحث

  س حمزةو إدر  :  سمال 

 035.  11.  19 :  رقم التسجيل

 الأحوال الشخصية:   القسم

الدينية  حكمةالمالزواج والطلاق التراكمي في  اثبات تنفيذ تسوية قضايا:  العنوان

 مانادو

 

 كمةالزواج و الطلاق التراكمي في المح اثبات عنوان البحث هو تنفيذ تسوية قضايا

 كمةحالمالزواج والطلاق في  اثبات قضايا تسويةعرفة كيفية لم ثيهدف البحالدينية مانادو و 

اثبات قضايا  تسويةلمعرفة الأساس القانوني الذي يستخدمه القضاة في و ، مانادو الدينية

الدينية مانادو. ومنهج البحث هو البحث الميداني ذو المنهج  كمةالزواج والطلاق في المح

 تسويةالقانوني المعياري. نتائج البحث التي تم الحصول عليها في هذا البحث هي أن عملية 

، عملية  5مانادو تتم على الدينية حكمة المالزواج والطلاق في  ا اثباتقضاي
ً
مراحل، وهي: أولا

علنية. ثانيا، تتم عملية الوساطة بمساعدة الحكمة المي الزواج والتي تتم ف اثباتفحص 

غلقة. رابعا: جلسة مداولة هيئة المجلسة ال: تتم عملية نظر دعوى الطلاق في االوسيط. ثالث

من القضاة وقراءة القرارات في القضايا المتراكمة. تشمل الاعتبارات  خامسا: و .القضاة

في قضايا التراكم في الزواج والطلاق قيام القضائية التي يستخدمها القضاة في الفصل 

.، غ( ر.ب1)الآية   149 القاض ي بدراسة الدعوى والفصل فيها فيرستك استنادا إلى أحكام المادة 

تجميع  من 7والمادة  2009لسنة  50ويقدر القاض ي التراكم وفقا لأحكام من القانون رقم 

 SEMAوالقوانين واللوائح ذات الصلة، بالإضافة إلى تجميع (KHIالشريعة الإسلامية )

( الذي يهدف إلى التوحيد في اليقين 2022-2012)نتائج الاجتماع العام لغرفة المحكمة العليا 

قانون تسوية قضايا الزواج والطلاق التراكمي. والهدف من البحث هو أن قضاة المحكمة 

اج المقترنة بالطلاق حتى لا ينحرفوا عن القواعد ويقرر طلبات الزو  ستطلعالدينية مانادو ي

 بها. ةالمعمول

 

طلاقالزواج، ال اثباثالتراكم، : الكلمات المفتاحية   


